



**UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL CARMEN**  
**FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS ADMINISTRATIVAS**  
**GRUPO DISCIPLINAR ESTUDIOS DE LA REGIÓN Y POLÍTICAS PÚBLICAS**



**CONSEJO MEXICANO DE LAS CIENCIAS SOCIALES**  
**TERCERA SEMANA NACIONAL DE LAS CIENCIAS SOCIALES**  
**5-9 DE OCTUBRE DE 2010**

**PROGRAMA GENERAL**

ACTIVIDAD	PARTICIPANTES	FECHA	HORARIO	RESPONSABLE INTERNO	DESCRIPCIÓN
<p><b>Coloquio</b></p> <p>Métodos y Técnicas para la investigación Social, ¿qué investigar y cómo hacerlo?</p>	<p>Irvin G. Escobar</p> <p>Karina Silva Martínez</p> <p>Karla Dionisio Solana</p> <p>Karina Yoali Damián García</p> <p>Cinthia Guadalupe López Ruiz</p>	<p>Martes 6 de octubre</p>	<p>11:00-13:00</p>	<p>Moisés Frutos Cortés</p> <p>Esther Solano Palacios</p> <p>Javier Villegas Sierra</p>	<p>Jóvenes estudiantes recién egresados o en proceso de presentación de sus tesis de licenciatura y posgrado, comparten su experiencia investigativa con estudiantes de pregrado, inscritos en talleres y cursos de metodología de la investigación. Los trabajos para presentar por parte de los estudiantes se inscriben en las líneas de investigación del Grupo Disciplinario Estudios Regionales y Políticas Públicas.</p>
<p><b>Video debate</b></p> <p>Tema: Sustentabilidad y Cultura</p> <p>Video: Con los pies en la tierra</p>	<p>Estudiantes de Desarrollo Sustentable</p>	<p>Lunes 5 de octubre</p> <p>Miércoles 7 de octubre</p> <p>Viernes 9 de octubre</p>	<p>16:00-18:00</p> <p>15-17</p> <p>13-15</p>	<p>Ramón Jesús Martínez Beberaje</p> <p>Moisés Frutos Cortés</p> <p>Esther Solano Palacios</p> <p>Javier Villegas Sierra</p> <p>Adriana Solis Fierro</p>	<p>La sustentabilidad de México sigue siendo desafío en nuestro país. Un panorama de degradación ambiental poco alentador hace evidente la necesidad de lograr una ciudadanía que tenga las competencias para enfrentar estos retos y encontrar soluciones para lo cual es necesaria una estrategia integral de educación y de comunicación que fomente los conocimientos, valores y actitudes de responsabilidad y respeto necesarios para lograr un mejor medio ambiente.</p> <p>Con el propósito de atender esta necesidad en la Universidad Autónoma del Carmen se diseñó una asignatura que se imparte en todos sus programas educativos con objeto de desarrollar en el estudiantado la competencia genérica</p>

					de educación para la sustentabilidad. Este contexto ha permitido generar material didáctico que en este caso permita analizar la dimensión cultural de la sustentabilidad, promoviendo el debate en torno a la importancia de las identidades colectivas locales y regionales, y su papel en la conservación, o por el contrario en el uso intensivo de sus recursos, hasta su degradación o agotamiento.
<b>Conversatorio virtual:</b> “El Covid-19 y la educación distanciada”	Docentes de la FCEA: Moisés Frutos Cortés Esther Solano Palacios Javier Villegas Sierra Adriana Solís Fierro Ramón Martínez Beberaje	Viernes 9 de octubre	11:00-13:00	Moisés Frutos Cortés Esther Solano Palacios	El aislamiento dictado por las autoridades sanitarias en todo el mundo, como medida preventiva al contagio y propagación del COVID-19, provocó casos de depresión, estrés o sensaciones de angustia en los jóvenes que asistían a la escuela regularmente. El propósito de este Conversatorio es recoger la percepción de un grupo de jóvenes universitarios, del sureste mexicano, acerca de las nuevas modalidades de estudio y las complicaciones para acceder a las llamadas TICs.
Resultados del <b>Concurso</b> de Diseño para la innovación social  Bloque A          Bloque B	<ul style="list-style-type: none"> <li>• José Antonio Zavala Merinos</li> <li>• Perla Reséndiz Pérez</li> <li>• Cristian Enrique Aguilar Avilés</li> <li>• Luis Arturo Rosado Marín</li> <li>• Moisés Eliezer Sánchez Hernández</li> <li>• Matías Rolando Bolón Santiago</li> </ul> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Francis Claudette Maldonado Lara</li> <li>• Giselle Beatriz Barrancos Yáñez</li> <li>• Ingrid Sarai Barrera Gómez</li> <li>• Emily Vanessa Canto Pérez</li> <li>• Angélica Corona Robles</li> <li>• Jared Domínguez Vera</li> <li>• Ana Itzel Rosas Ricárdez</li> </ul>	Viernes 9 de octubre	7:00 –7:40  7:40 – 8:20    9:00 – 9:40   9:40 – 10:20	Adriana Solís Fierro Javier Villegas Sierra	La innovación social coadyuva en la protección de grupos vulnerables y/o promueve la distribución de beneficios en el marco de la equidad y de la sustentabilidad, asimismo en el fortalecimiento de las personas y las instituciones. En este marco el Ecosendero Universitario, creado en 2016 por la Facultad de Ciencias Económicas Administrativas, llevó a cabo el Primer Concurso de Diseño para la Innovación Social con el objetivo de fomentar el trabajo colaborativo e interdisciplinario para intervenir las Zonas Noroeste y Sureste del Campus III de la UNACAR. Los resultados de este proceso serán presentados por los propios estudiantes.

	<ul style="list-style-type: none"><li>• Sebastián Medina Castro</li><li>• Yair Daniel Cruz López</li><li>• Jesús Daniel Escareño Ramos</li><li>• José Ernesto Padilla Méndez</li><li>• José Enrique Palma Ceferino</li></ul>				
--	--	--	--	--	--

Todas las actividades se desarrollarán en la plataforma virtual de *Microsoft Teams*:

<https://teams.microsoft.com/l/team/19%3a1c57a92ce4a141799b542001f983cb1b%40thread.tacv2/conversations?groupId=843a2394-eed2-48ed-b2ae-1443559bed6a&tenantId=f0f75ab7-51ae-418b-9364-84ab0fc0cc4f>